

# EL AVISADOR DE BADAJOZ.

Se publica los jueves y domingos de cada semana. — Los suscritores pagarán por un mes 2 rs. tanto los de la capital como los de fuera, franco el porte. — Todo suscriptor tiene derecho á insertar gratis, una vez al mes, un anuncio que no exceda de 8 líneas — Se suscribe en la capital en la imprenta y librería del editor. — Los anuncios de los que no sean suscritores pagarán 25 céntis por cada línea

*Servicio de la plaza para el 24 de Setiembre de 1863.*—Gefe de día: el comandante graduado capitán de Cantabria, D. Federico Marañes y Chaves.—Hospital y provisiones, rondas y contra-rondas: el mismo cuerpo.

## SECCION OFICIAL.

**Extracto de las disposiciones que contiene el Boletín Oficial de la Capital número 112.**

Per la Administración de H. P. se insertan varias prevenciones de la Dirección general de Contribuciones sobre los medios de estinguir los débitos que aun existen por los antiguos impuestos.

—Por la Administración de propiedades y derechos del Estado se anuncia, para el día 4 de Octubre próximo, la subasta de las yerbas de invierno de los millares de la encomienda de Piedra Buena, término de San Vicente.

—Tambien se subasta en el mismo día el fruto de bellota de referida encomienda de Piedra Buena.

—Por el Juzgado de Almendralejo se previene la captura de tres hombres desconocidos que robaron á José Martínez, vecino de Villalva, 11 camisas, 11 pares de calzones blancos, una capa de paño, 3 sábanas, un pantalon y chaqueta de paño, 9 duros columnarios y 3 napoleones.

**Remates para el día 9 de Octubre de 1863.**

*Bienes del Estado.*

## PATIDO DE ALBURQUERQUE.

Un millar de secano, de pasto y labor, denominado «Barranca» perteneciente á la encomienda de Piedra Buena, término de San Vicente. Consta de 615 fanegas y 3 celemines, y contiene 26,122 árboles de superior calidad. Sale á subasta en 764,025 rs.

—Otro millar de la misma encomienda, denominado «Criadero» de igual clase y procedencia. Consta de 1175 fanegas, y contiene 42,961 árboles de grande magnitud y frondosos. Sale á subasta en 1.411,000 rs.

—Otro millar denominado «Entre-sierras» de igual clase y procedencia. Consta de 1152 fanegas y 4 celemines, y contiene 40 árboles. Sale á subasta en 45,950 rs.

—Otro millar denominado «Grulleras» de igual clase y procedencia. Consta de 946 fanegas y 6 celemines, y contiene 39,343 árboles de buena calidad y abundancia de criadero. Sale á subasta en 675,000 rs.

*(Se continuará.)*

## SECCION RELIGIOSA.

*Santos del día.*

Hoy 24.—Ntra. Sra. de las Mercedes y el beato Dalmacio Menner.

787.—Apertura del sétimo Concilio general de Nicea.

Viernes 25.—San Lope obispo y Sta. Maria de Cervellon.

1859.—Repique general por la retirada de D. Carlos tras el convenio de Bergara.

—En este dia á las cinco de la tarde, tendrán lugar los ejercicios de Nuestra Señora de los Dolores, por la asociacion de señoras de dicha hermandad en la parroquia de la Purísima Concepcion.

Sábado 26.—San Cipriano martir y Sta. Justina, viuda.

1529.—Sitio de Viena por Soliman II.

### Solemnes cultos.

El dia 24, á las nueve y media de su mañana, tendrá lugar la funcion de Nuestra Señora de las Mercedes en el convento de religiosas Descalzas, en la que el Presbítero D. Francisco Gil, Cura vicario de la parroquia de la Concepcion, predicará un discurso laudatorio de tan augusta Señora.

—En el mismo dia y hora tambien se celebra en la parroquia del Apóstol San Andres igual funcion á Nuestra Señora de las Mercedes, siendo su orador el erudito Sr. D. Valentin Cuellar, beneficiado de la Santa Iglesia Catedral.

### Gacetilla de la capital.

Ocupados los Guardias municipales en el servicio de las funciones de las corridas de toros se notó la falta de estos en lo interior de la poblacion; pues en la calle de Arco-Aguero se vió á un hombre montado en un caballo negro corriendo á todo escape por la misma diferentes veces, guareciéndose

los transeuntes en los zaguanes que estaban abiertos. Estos desmanes pudo haber originado algunas desgracias

En la misma calle, de una casa de esquina, salió una perdiguera abalanzándose á un niño y ocasionándole algunas heridas en las manos, las que fueron curadas por la misma dueña del animalito.

La comision del cabildo eclesiástico de Sevilla, encargada de la traslacion de los restos mortales del Sr. Cardinal Cienfuegos y Jovellanos, acaba de dirigir una esposicion al Sr. Obispo de Orihuela, pidiéndole la autorizacion que en virtud de las prescripciones canónicas debe conceder para llevar á efecto la exhumacion y traslacion del finado, lo cual, segun parece, tendrá efecto en el mes de Octubre próximo.

FÁBULA.—Cierta salteador subió —con una escala á una altura—y luego que se asegura—la escala al suelo arrojó.—Ella sus quejas le dió—por el pago ingrato y fiero,—y el ladron dijo ¡ah grosero—instrumento! ¿qué creiste?—para subir me serviste,—para bajar no te quiero.»

Tan justos los hombres son—desde abajo ¡qué humillados!—y en viéndose encaramados—se burlan del escalon.

No mbramiento.—Ha sido nombrado capellan del supremo tribunal de Justicia el presbítero don Rafael Rodriguez y Lopez.

Testamento.—Entre las diferentes mandas piadosas que resultan del testamento, bajo cuya disposicion falleció la Excm. señora marquesa de Camposagrado, es una la de que la plata labrada de su casa habia de fundirse para hacer vasos sagrados con destino á las iglesias pobres de la pro-

vincia de Oviédo. Cumpliendo la voluntad de la virtuosa testadora, se han distribuido muchos cálices, copones y viriles.

El día 20 vimos llegar á la estación provisional del ferro-carril el primer tren de viajeros que ha cruzado la línea, los que fueron recibidos por una escogida y numerosa concurrencia, que desde bien temprano esperaban con ansiedad la llegada de nuestros vecinos. El regocijo se retrataba en todos los semblantes, y este acreció en el momento de distinguir hácia Poniente la máquina de vapor porque aquellos eran conducidos. Cerca de 500 personas fueron las que arribaron á esta ciudad, contribuyendo á la animación de nuestra feria.

El paseo de los días 20 y 21 ha estado concurridísimo, con especialidad el del primero, pues lo amenizaban doblemente las piezas tocadas con la precisión y buen gusto que es de costumbre por la música del regimiento de Cantabria.

Las dos corridas de toros han sido flojas, muy flojas, tanto por ser demasiado joven el ganado, cuanto por el poco conocimiento en el arte tauromáquico de la cuadrilla en general. Debido á esto, pudimos tener un espectáculo poco satisfactorio, con especialidad la tarde del 21 en la cogida que afortunadamente no trajo resultados desagradables. Mucho sentimos presenciar el espectáculo repetido ambos días de la media luna y cuyo modo de llevar á cabo no creemos tenga igual en los anales de la tauromaquia.

Con objeto de obsequiar en lo posible á los huéspedes que en estos días nos han visitado, se dió baile en las

noches del 20 y 21; la primera en el Liceo de Artesanos y la segunda en el Liceo Casino. En ambos la concurrencia fué escogida y nuestras bellas lucieron sus hechiceras gracias, siendo el encanto de los portugueses que á ellos concurren y de no pocos hijos del país.

El lunes 21 se inauguraron los trabajos de la línea férrea de Mérida á Sevilla, en medio del júbilo de su vecindario que victoreó entusiastamente á la Reina (q. D. g.) y á la empresa constructora que va á reportar tantos bienes á su población y al país entero.

Si se trabaja como es de esperar con celo é inteligencia, pronto, muy pronto podremos empezar á tocar los favorables resultados del vapor, tanto en ese trayecto tan necesario á nuestra industria y comercio, cuanto en el de aquí á Ciudad-Real.

¡La obra de Mr. Ernesto Renan, titulada la *Vida de Jesus*, que tanto furor ha hecho en Francia y de la que se llevan vendidos 125,000 ejemplares, mereciendo ser refutada su falsa doctrina por 23 folletos, ha sido arrojada al fuego! Los periódicos de Paris dan cuenta de tan notable y curioso acontecimiento, y nosotros nos creemos estar en el deber de enterar á nuestros suscritores. He aquí como los describe las *Sciences Ecclésiastiques*:

«Mr. Delechuze, decano de los redactores del *Diario de los Debates*, y uno de los mas descarados enemigos de la religion en Francia, se encontraba hacia algun tiempo enfermo. Su avanzada edad, la de 82 años, pues nació en 1781, no infundia esperanzas de curación ni á sus amigos, ni á sus parientes. Su enfermedad, sin embargo, permitia consagrarse á la lectura, para lo cual se valia de alguna persona de su confianza. La aparición de la *Vi-*

da de Jesus de Mr. Renan, y el ruido que hizo en Paris, llegaron á sus oídos, y al momento hizo que se la leyesen. Sin replicar, sin hacer observacion alguna, aunque sí dando muestras como de cierta impaciencia, escuchaba la lectura del libro de Mr. Renan. Pero llegó al pasaje en que se ocupa de la resurreccion de Lázaro, resurreccion que niega Mr. Renan, y la explica apelando á una muerte fingida por el mismo Lázaro, y ¡blasfemia horrible! á una superchería de Jesucristo.

Mr. Delechuze, que no de cuatro dias, sino de muchos años estaba obcecado en las falsas doctrinas de la impiedad, abre los ojos á la luz, habla y condena al escritor impío, mueve los brazos y arroja el libro al fuego, diciendo:

«Lo que Mr. Renan dice, es una mentira; este libro está escrito con muy mala fé; y sin embargo, siento que en vez de matar la mia, la resucita. No hay verdad mas que en el catolicismo.»

En seguida Mr. Delechuze llama á un religioso, hace protestas solemnes de fé y afirma y sostiene la divinidad de Jesucristo. Se confiesa, recibe los Santos Sacramentos y muere en el seno del Señor.

*Flores.*—Importante es la luna de Setiembre á los jardineros. Durante el creciente verifican la siembra de muchas de las flores tempranas, como la semilla de los tulipanes, anémones, renúnculos, francesillas, alelis, malvas reales, geránios, espuelas, estreilas, primavera, carraspiques, escobillas, farolillos, gladiolos, jacintos, narcisos, jacobas, con todas las demas que berrmosean los cuadros en primavera, sembrando de asiento las que hayan de quedar en las laderas y arriates, disponiendo de eras y planteles de las que han de trasplantarse para adornar á su tiempo los jardines.

Es oportunidad de sacar las maeetas

al sol y de disminuir los riegos, que es útil dar por la mañana á la salida del sol, y beneficiar algunas de estas, como clauelinas, geránios y otras y se ponen en garrafitas ó botellas las cebollas de las flores que han de servir para adornar los gabinetes á principios de invierno, como son los narcisos, junquillos, jacintos y otras.

Deben limpiarse y prepararse los invernáculos, quitar de los cuadros las plantas que hayan hecho suflorescencia, conservando únicamente las mas superiores para que se ventilen y puedan granar sus semillas, limpiar los andenes y cavar los cuadros que estén desocupados.

---

## ANUNCIOS.

---

—El 16 en la noche se perdió un fisut de encaje negro, guarnecido de puntillas. La persona que lo hubiese hallado lo presentará calle Sta. Lucia, número 12, y se le gratificará.

—Se arriendan las yerbas para el acomodo en la dehesa del Alcornoque del ganado lanar y yegnar. En la calle de Trinidad, casa de Doña Teresa Figueroa, darán razon.

—El dia 1.º de Octubre próximo se arrienda por un año, en subasta privada, la Calleja de la dehesa de la Carrasca, término de Cheles, propia del D. Carlos Marquez, en Badajoz.

—La persona que se hubiese encontrado un Buey blanco con marca S. en el jamon derecho, que lo presente calle las Peñas, casa de Manuel Cienfuegos.

### DEUDA DEL PERSONAL.

El Procurador D. Antonio Algaba, compra los títulos y créditos de dicha deuda; y el demas papel negociable del Estado, vive calle de los Padres, número 24.

---

Editor responsable, D. G. Orduña.  
Imprenta del Editor.